
 

Immer mehr Einweg? Beispiele und Herausforderungen bei der Insel Gruppe 

Nina Tammler, Leiterin Nachhal0gkeit, Inselspital / Insel Gruppe 

Unsere Welt ist ein geschlossenes System und die Ressourcen sind begrenzt. Deshalb entwickelt sich die 
Kreislaufwirtscha> in immer mehr Branchen zu einem grossen Thema und ist schon heute ein Schwerpunkt in 
vielen NachhalDgkeitsbetrachtungen. Dennoch entsteht der Eindruck, dass sich der Trend in der 
Spitallandscha> in eine andere Richtung bewegt: Mit Vorgaben, Regulierungen und Hygieneanforderungen, 
scheint es hier immer mehr Einwegprodukte zu geben. 

Tatsächlich ist die Menge an medizinischen Sonderabfällen bei der Insel Gruppe seit 2015 um über 20% 
gesDegen. Zurückführen lässt sich dies vermutlich auf Änderungen in OperaDonsverfahren (zum Beispiel 
vermehrt minimalinvasiv), aber vor allem auch auf steigende Hygieneanforderungen. 

Auch Covid-19 hat mit der Maskenpflicht in den letzten Jahren für mehr Abfall gesorgt, aber durch 
Lieferengpässe bei Einwegprodukten konnten auch posiDve Änderungen in Gang gesetzt werden. So konnte 
das Inselspital für die OP-Bereichskleidung wieder von Einweg- zu Mehrwegprodukten wechseln. 

Nicht nur im medizinischen Bereich, auch bei nicht-medizinischen Produkten wird aus Gründen der Hygiene 
gerne zu Einwegprodukten gegriffen, so zum Beispiel bei PET-Flaschen für die Getränkeversorgung der 
PaDenten.  

Zumindest auf die Klimaziele haben die steigenden Abfallmengen (bei einer Berechnung nach Greenhouse Gas 
Protocol) dennoch prakDsch keinen Einfluss. 
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Toujours plus de produits à usage unique? Exemples et défis à l’Insel Gruppe 

Nina Tammler, directrice de la sec0on durabilité, hôpital de l’Ile / Insel Gruppe 

Notre monde est un système fermé et les ressources sont limitées. C’est pourquoi, l’économie circulaire devient un 
sujet majeur dans de plus en plus de branches et elle est déjà actuellement un axe théma@que dans de nombreuses 
considéra@ons sur la durabilité. Toutefois, on a l’impression que la tendance se déplace dans une autre direc@on dans 
le paysage hospitalier: il semble y avoir ici de plus en plus de produits à usage unique et ce, avec des direc@ves, des 
règlementa@ons et des exigences en ma@ère d’hygiène. 

Effec@vement au sein de l’Insel Gruppe, la quan@té de déchets spéciaux médicaux a augmenté de plus de 20% depuis 
2015. Cela est probablement imputable aux modifica@ons des procédés opératoires (par exemple davantage de 
manière minimalement invasive), mais notamment aussi aux exigences croissantes en ma@ère d’hygiène. 

Le Covid-19 également, avec l’obliga@on du port du masque, a entraîné davantage de déchets ces dernières années. 
Mais les problèmes d’approvisionnement des produits à usage unique ont aussi permis d’amorcer des modifica@ons 
posi@ves. Ainsi, l’hôpital de l’Ile est à nouveau passée des produits à usage unique aux produits à usage mul@ple pour 
les vêtements de blocs opératoires. 

Non seulement dans le secteur médical, mais encore pour les produits non-médicaux, le recours aux produits à usage 
unique est par@culièrement affec@onné pour des raisons d’hygiène, comme par exemple les bouteilles en plas@que 
(PET) pour la distribu@on d’eau aux pa@ents.  

Cependant, les quan@tés croissantes de déchets n’ont, du moins, pra@quement aucune influence sur les objec@fs 
clima@ques (dans le cas d’un calcul selon le Greenhouse Gas Protocol). 
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